

Ankommen in Schleswig-Holstein - Medien für die Integrationsarbeit

15.05.2017 10:25



Die Büchereizentrale Schleswig-Holstein und der Flüchtlingsrat Schleswig-Holstein e.V. haben gemeinsam Angebote für die Integrationsarbeit entwickelt. Unterstützt und finanziell gesichert wird das Projekt durch die schleswig-holsteinischen Sparkassen.

Schon 2015 unterstützte die Sparkasse Südholstein das Projekt „Willkommen in Schleswig-Holstein“ mit einer großen Medienbox, die den Willkommenteams in etlichen Gemeinden zur Verfügung gestellt wurden. In 2017 gibt es nun die „kleine“ Variante des Projektes: „Ankommen in Schleswig-Holstein“. Insgesamt 206 Medientaschen wurden in 77 Büchereien verteilt, die nun von ehrenamtlichen Helfern, Einrichtungen, oder auch von den Zugezogenen selbst ausgeliehen werden können.

Nun wurden die Taschen in der Gemeindebücherei und -mediothek Henstedt-Ulzburg von Christian Blöcker, Filialleiter der Sparkasse Südholstein in Henstedt-Ulzburg an Wenzel Waschischek,

Flüchtlingskoordinator der Gemeinde Henstedt-Ulzburg und an Birgit Raguse von der Gemeindebücherei übergeben. „Der Bedarf ist groß“, sagten übereinstimmend die beiden Mitarbeiter der Gemeinde, und Wenzel Waschischek weiß auch schon, wem er die Medientaschen zuerst ausleihen würde. „Es gibt ganz aktive Schüler am Alstergymnasium, die diese Medien für ihre Nachhilfestunden benutzen möchten.“ Auch eine Familie, die sich neben den schulischen Angeboten ständig selbst weiterbildet, möchte er auf das Angebot aufmerksam machen.

Auch Birgit Raguse freute sich sehr über die tolle Auswahl. „Wir haben selbst schon eine große Anzahl an Medien“, meint sie, „aber das richtige für jeden zu finden, ist schon schwer.“ Die Taschen erleichtern ab jetzt die Beratung, da in jeder Tasche unterschiedlichste Medien enthalten sind, die ausprobiert werden können. Auch Christian Blöcker von der Sparkasse Südholstein war beeindruckt. „Einige der Medien sind ja sogar für mein Kind geeignet“. Dieses wächst zweisprachig auf, und er wies auf die Bildkarten hin, die auf einfache Weise helfen, den Wortschatz zu vergrößern.

Ab sofort stehen in der Gemeindebücherei und -mediothek je zwei Medientaschen für Familien und für junge Erwachsene zur Verfügung, die für jeweils vier Wochen entliehen werden können.